
 

常柴股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                              编号：2024-001 

投资者关系活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 

接待对象：网上投资者 

接待人员：公司董事长李德森先生、总经理谢国忠先生、
总会计师蒋鹤先生、独立董事张燕女士、董事会秘书何建

江先生 

时间 2024 年 4 月 23 日 15:00-16:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（http://ir.p5w.net） 

形式 网络远程 

交流内容及具体问答

记录 

公司于 2024 年 4 月 23 日（星期二）15:00-16:00 在全景网

举办了 2023 年年度报告网上业绩说明会，本次业绩说明

会采用网络远程的方式举行，业绩说明会问答环节主要内

容如下： 

问题 1：领导，您好！我来自四川大决策。2023 年公司实

现营业收入同比下降 1.21；归属于上市公司股东的净利润

同比增长 41.48，请问是什么原因？ 

投资者您好，公司 2023 年度净利润增长主要来自于非经

常性损益，包括土地征收收益、公允价值变动损益等共计

1.56 亿元，详见公司已经披露的 2023 年度报告。谢谢！ 

问题 2：常州投资集团 2018 年接手常柴时，目的是帮助

常柴做大做强，2018 年公司营业收入 21.33 亿，扣非净利

润-4296 万，现在 2023 年营业收入 21.56 亿。扣非净利润

-4747 万。经过 5年发展，非公开发行后，常柴工业园顺

利建成，常柴营业收入，扣非净利几乎还是老样子，这还

是在新厂区，新设备的情况下。请问李董同时作为常州投

资集团董事长的您是否有信心带领团队帮助常柴做大做

强？ 

投资者您好，近年来公司通过科技创新、统筹规划、非公

开发行、收购、跨领域投资等实现了主营产品排放标准升

级、工业园搬迁整合、混动平台项目和舷外机项目研发、

镇江四洋兼并、锂电池隔膜领域布局等。下一步将持续立

足主业，探索创新途径不断提升企业生产力和发展质量，

努力提升公司主营业务利润。 

问题 3：请问李德森董事长，现在全市场我估计一半以上

的公司都在回购或者增持股份，现在常柴股价已跌破净资

产，同时作为大股东投资集团董事长的您是否可以提议回



购或者增持股份？来维护股价的稳定，增加投资者对苏常

柴的信心。 

投资者您好，公司将立足主业，探索创新途径不断提升企

业的内在价值，切实维护投资者利益。 

问题 4：2023 年分红未达到监管要求的原因? 

投资者您好，本公司已经实施的最近三年（2020 年度至

2022 年度）累计现金分红金额占最近三年年均净利润的

比例超过 30%，分红政策符合监管的要求；另外，公司已
于 2024 年 4 月 12 日披露《关于 2023 年度利润分配以及

公积金转增股本的预案》（公告编号 2024-008），2023

年度公司拟每 10 股派发现金 0.47 元（含税）。按照上述

分配预案，如股东大会通过该预案，公司 2021 年度至 2023

年度三年累计现金分红金额占最近三年年均净利润的比
例也将超过 30%，本年度不存在分红不达标的情形。 

问题 5：同样的生产内燃机，为何与潍坊动力业绩相差甚

远？ 

投资者您好，原因是公司与潍柴动力的产品功率范围、配

套领域以及企业规模都不相同。 

问题 6：预计一季度业绩怎么样? 

投资者您好，公司 2024 年一季度报告于 4 月 30 日公告，

请届时关注公司披露的信息，谢谢！ 

问题 7：厚生新能源 23 年投资收益情况是什么？上市进

度如何？ 

投资者您好，厚生新能源目前已进入证监会 IPO 辅导阶

段，具体请关注证监会网站。 

问题 8：为什么存钱买理财，不回购股份或投资新公司？ 

投资者您好，公司利用短期闲置资金进行理财，争取获取

较好的收益，谢谢！ 

问题 9：请问，2024 年的经营计划目标中，每股盈利多少

钱? 

投资者您好，公司 2024 年将持续立足主业，不断提升企

业生产力和发展质量，努力提升公司主营业务利润。 

问题 10：你好，作为国企，有没有响应号召，做一些市
值管理方面的打算? 

投资者您好，公司将继续做好经营管理工作，提升发展质

量，不断提升公司核心竞争力、经营能力和综合实力。二

级市场的波动受多重因素影响，敬请注意投资风险。感谢

您的关注！ 

问题 11：如果扣除非正常因素得话，2023 年亏损啊！2024

年的经营利润预计实现多少？ 

投资者您好，公司 2024 年将持续立足主业，不断提升企

业生产力和发展质量，努力提升公司主营业务利润。谢谢！ 

问题 12：请问最近有网上信息，新科长柴地块规划改为

住宅地块，是否属实？如属实会给公司带来哪些利益影



响? 

投资者您好，经履行决策及信息披露程序，2023 年 11 月

29 日公司已与新北区住建局等单位签署了该地块房屋征

收补偿协议，具体请参见公司相关公告。 

问题 13：能否多分点红? 

投资者您好，在满足监管要求的前提下，公司将综合考虑

效益情况与资金安排制定分红政策。 

问题 14：请问公司参股的厚生新能源，在当前上市缓慢
的环境下，又面临行业从锂电池逐步升级固态电池的挑

战，是否会撤回上市申请，注入苏常柴呢？ 

投资者您好，厚生新能源上市进展具体请参见证监会网站

公布的进展情况。 

问题 15：公司为何每年都计提大量减值，在同类公司中
减值是不是太多了 

投资者您好，公司在对相关资产价值减值迹象进行了充分

的评估和分析的基础上，按照会计政策计提相应减值准

备，真实反映财务状况。 

问题 16：公司还持有江苏银行股份没有? 

投资者您好，公司目前持有 2340 万股江苏银行股票。 

问题 17：公司产品跟低空经济有关联吗? 

投资者您好，公司产品包括柴油机、汽油机、发电机组等，

具体信息请查阅公司官网。 

问题 18：请问贵公司有关于以旧换新的政策业务吗? 

投资者您好，公司将响应国家相关政策，并根据市场情况

积极参与。谢谢！ 

问题 19：公司目前对于氢能源等配套项目是否有规划？ 

有参与什么项目吗？ 

投资者您好，公司目前暂无该方面的成熟技术储备。 

问题 20：董秘您好！请问贵公司的厚生新能源和山西的

厚生新能源是一家的吗? 

投资者您好，山西厚生新能源是江苏厚生新能源的全资子

公司。 

问题 21：公司多年来年报预计第二年营业收入基本在
20-25 亿，请问什么时候可以预计营业收入到 30 亿？ 

投资者您好，公司在努力做好产品结构和市场结构的调

整，通过技术创新等手段，力争主营业务收入实现增长。 

关于本次活动是否涉

及应披露重大信息的

说明 

本次活动未涉及应披露重大信息 

活动过程中所使用的

演示文稿、提供的文

档等附件（如有，可

作为附件） 

无 

 


